
 

    本總會第 25 屆第二次理監事聯席會議於 2019 年 3 月 8 日至 10 日在

南非約翰尼斯堡凱薩皇宮酒店 Emperors Palace Hotel 舉辦。全球來自六

大洲台商與貴賓約 700 人不遠千里而來齊聚南非。這次遠道從台灣來的貴

賓有 :立法院外交及國防委員會王定宇召集委員、蔡適應張籍委員、邱志偉

委員，僑務委員會副委員長呂元榮、前僑委會委員長陳士魁、中華民國對

外貿易發展協會副董事長莊碩漢、桃園市政府經發局局長郭裕信、台灣非

洲經貿協會理事長孫杰夫等人外；另有非洲友邦史瓦帝尼商工暨貿易部長

卡馬洛 Manqobe Khumalo、投資促進局(EIPA)理事會主席 Mr Sandile 

Simelane、駐史瓦帝尼梁大使洪昇等及駐南非代表周大使唯中等貴賓的蒞

臨，增添大會光彩。 

    總會長游萬豐於開幕典禮致詞表示，我在非洲將近三十年，非洲天然

資源豐富，擁有人口紅利及大量年輕人口，是全球重要的新興消費及勞動

市場；全球台商藉此機會到非洲考察，憑藉對商機的敏感度，期望大家集

思廣益、交換資訊，在非洲共創新商機。 

    友邦史瓦帝尼商工暨貿易部長卡馬洛 Manqobe Khumalo 蒞臨開幕典

禮並演講，卡馬洛提及史國雖是一個小國卻十分珍視兩國長遠情誼，感謝

台灣對史國的多項投資。他並以簡報檔介紹國家整體經濟概況。他表示，

史國有潛力成為非洲中心，而非洲則是打開世界經濟的鑰匙，他竭誠歡迎

全球台商到安全可靠的史國投資。  

    王定宇委員致詞時表示，有台商的地方就等於有台灣。很多台商產業

陸陸續續回到台灣，台灣也正努力加強各種建設，為迎接這些企業做最佳

準備，盼望台商能經常回故鄉探望。  

    蔡適應委員表示，經常由新聞得知，國人出國旅遊遇到緊急狀況需要

協助時，外交人員和僑委會人員或許無法立刻趕到現場，但台僑朋友卻總

能即時為鄉親提供幫助，溫暖人心，令人感動。  

    邱志偉委員說，他期許自己少說話、多做事且服務要好。他說，全球

台商都是國家的寶，政府無論哪個部門都誠心誠意感謝台商。  

   與會的僑務委員會副委員長呂元榮表示，台商雖身處海外，仍時刻心繫

故鄉台灣，成為最佳民間大使，讓世界聽見台灣的聲音，是股不可或缺的

力量。 
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   大會隨後進行「前進非洲-經貿新商機論壇」，針對各項包括西非或東非

經貿投資議題熱烈討論，經過論壇作出：凝聚台商向心力，支持政府投資

台灣；橫向聯繫互助合作，共同創造商機；非洲是值得尋找商機、開發投

資的地方等決議及共識。  

    僑委會惜別晚宴-非洲之夜，眾多嘉賓中最吸睛的是素有「最美麗主持

人」美譽的資深藝人白嘉莉。白嘉莉上台感謝有緣千里來南非和大家相

會，並祝福全球台商的親人與家人健康、平安。  

主席游萬豐總會長帶領全體起立並吟唱國歌  

呂元榮副委員長致詞  



史國商工暨貿易部長 Manqobe Khumalo 致詞 

 



立法委員王定宇致詞 

立法委員蔡適應致詞  

 

 

 

 

 



立法委員邱志偉致詞  

駐南非代表處周大使唯中致詞  

 

 



貿協副董事長莊碩漢致詞 

桃園市政府經發局長郭裕信致贈紀念獎牌 

 

 

 

 

 



前僑委會委員長陳士魁致詞 

南非國會議員 Hon Khono Nthabidien 致詞 

 

 

 

 

 

 



台上貴賓合照 
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前進非洲-經貿新商機論壇 

經濟部午宴梁佳聿組長 

 

 

 

 

 

 

 

 



張德輝副總會長(中南美洲總會長)於僑委會晚宴代表致謝詞 

青商論壇大合照 

 

 

 

 



最美麗的主持人的美譽-資深藝人白嘉莉 

南非佛光山南華寺一日遊(大雄寶殿) 

 

 

 

 



會前旅遊(辛巴威、維多利亞瀑布) 

會後旅遊合照(納米比亞) 



會後旅遊(桌山) 

會後旅遊(納米比亞艾琳第國家公園) 

 

 

 

 



會後旅遊(豪華鐵道酒莊之旅-火車內) 

會後旅遊(納米比亞索蘇斯維雷紅色沙漠 45 沙丘) 

 

 

 

 



游萬豐總會長偕同秘書長鄭惠美及在台聯誼委員會主任委員林式廷，於 3 月 26

日接待第 31 屆北美洲台商總會回國訪問團，致詞歡迎由團長卓鴻儀總會長率團

員 18 人首站拜訪世總，如同回到自己的家。會中表示世總每年茁壯成長，今年

年會預計有 1200 人以上，已找不到會議場地同時可容納 120 桌的餐宴飯店，

我有責任感、使命感接受挑戰，本屆已規劃在桃園國立體育大學綜合體育館(林

口體育館)舉辦，希望呈現不一樣模式的年會。 

北美洲卓總會長第一次來到世總會館，認為政府機關均與台商有關係，此次籌組

北美洲台商總會回國訪問團除覲見蔡總統外特別安排拜會 13 個政府單位，增進

台商對政府各機關瞭解。卓總會長會務交流議題 1.台商會成立宗旨促進台商合

作、開拓國際市場、提供各國台商財經資訊等，目前有感於開會較著重聯誼與旅

遊。2.關心台商村籌備計劃目前進展情形。 

 

北美洲總會回國訪問團與游總會長於會館前合照 

北美洲總會回國訪問團拜會世總 2019/03/26 



卓鴻儀總會長致贈北美洲總會會旗 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



游萬豐總會長於 3 月 27 日下午親自接待第 26 屆亞洲台商總會回國訪問團，游

總會長致歡迎詞時表示，世總這個會館是在世總第 15 屆時任總會長劉雙全(亞

洲)籌劃購置，並經理監事會通過。所以這個會館是大家的，歡迎大家隨時回來

自己的家。、 

亞總邱文潛總會長除感謝世總熱誠接待倍感溫馨外。在會中也提出 3 個議題相

互交換意見 1.世總總會長產生模式及機制 2.增加亞總在世總理事名額 3.世總理

監事及顧問以上人員請假問題。 

 

現場與會情形 

亞洲總會回國訪問團與游總會長於會館前合照 

亞洲總會回國訪問團拜會世總 2019/03/27 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


